

BULLETIN

Les fêtes de Jeanne d'Arc à Orléans ont eu lieu avec un grand éclat. Dix archevêques ou évêques, parmi lesquels S. E. le cardinal Foulon, y assistaient. M. Carnot a passé en revue les maires, adjoints, conseillers municipaux et officiers de pompiers, mais il a eu soin de se tenir bien loin de toutes les fêtes religieuses, de peur qu'on ne l'accusât de cléricanisme.

* * *

On assure que l'encyclique sur la question sociale a été expédiée aux évêques. La traduction anglaise est due à la collaboration du cardinal Manning et de Mgr Walsh, archevêque de Dublin.—La traduction française, affirme-t-on, a été faite par le Pape lui-même.—Depuis les explosions du 1er mai, les députés Italiens n'osent plus aller à la Chambre on dit que les ministres, pour en finir, seront obligés d'en arriver à la dissolution.—Le budget n'est pas encore voté, ce serait un véritable coup d'Etat.

* * *

—Un prêtre du diocèse de Rouen, M. le chanoine Debuelle, a été condamné à 6 jours de prison pour avoir dénoncé en chaire les lois de persécution qui ne sauraient obliger les chrétiens.—La Cour d'appel a confirmé le jugement : l'apôtre ira en prison.—Un Jésuite, le P. d'Audiffret, disait naguère à Saint-Sever : *La neutralité scolaire est un mensonge.*—“ Si la liberté de mon langage me valait 6 mois de prison, je porterais mes chaînes avec plus de fierté, mesdames, que vous ne portez vos bracelets d'or... Qu'on mette en prison 3 évêques, une demi-douzaine d'archiprêtres, quelques douzaines de religieux pour avoir affirmé la vérité, et la France ouvrira les yeux... Elevez-vous au-dessus des partis...”—Ce Jésuite vient de comparaître devant les juges et, au président qui l'interrogeait, il a, d'une voix tremblante d'émotion, montré le Crucifix du tribunal en s'écriant “ *Je ne reconnais pas de loi humaine contre la loi divine,*” et je vous répète les paroles de saint Pierre : “ *Jugez vous-mêmes s'il vaut mieux obéir aux hommes qu'à Dieu.*”—Nous ne savons pas encore ce que sera le jugement.—L'auditoire a acclamé le confesseur de la foi.—Mais qu'on se souvienne donc une bonne fois que Jésus-Christ a dit à ses apôtres : Allez, enseignez les nations, leur apprenant à garder les commandements que je vous ai